
Niederschrift 
 

über die 4. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Sport, Kultur und Tourismus 
 
 
 

am Dienstag, dem 08.05.2007, im Sitzungszimmer des Rathauses in Sande  
 
 

Tagesordnung: 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift Nr. 3 vom 22.02.2007 
  
 4.  Zuschüsse zur Beschaffung wertbeständiger Gegenstände 

Vorlage: 059/2007 
  
 5.  Errichtung einer Paddel- und Pedalstation am Ems-Jade-Kanal in Sande 

Vorlage: 063/2007 
  
 6.  Radwanderweg Sande 

Vorlage: 064/2007 
  
 7.  Mitteilungen,  Anfragen und Anregungen 
  
 
 
 



 
Beginn:  16:30 Uhr 
 
Anwesend: 
 
Ausschussmitglieder 
Ratsfrau Monika Willenbücher als Ausschussvorsitzende 
Ratsfrau Christel Bohlen  
Ratsfrau Petra Ducci  
Ratsherr Dieter Günther  
Ratsfrau Sandra Martsfeld  
Ratsherr Carsten Meyer  
Ratsfrau Manuela Mohr  
Verwaltung 
Bürgermeister Josef Wesselmann  
Gemeindeamtsrat Klaus Oltmann  
Gemeindeinspektorin Nadine Krösche als Schriftführerin 
Vorsitzender des Gemeindesportbundes 
Klaus Bünting  
 
 
 
Zur Tagesordnung wurde wie folgt verhandelt: 
 
  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  

Die Ausschussvorsitzende, Ratsfrau Willenbücher, eröffnete die Sitzung, 
begrüßte die Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Einladung, die 
Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest. 
 
 

  
  
  
  
  2. Einwohnerfragestunde 
  

- - - 
 
 

  
  
  
  
  3. Genehmigung der Niederschrift Nr. 3 vom 22.02.2007 
  

 
 Beschluss: 



 
Die Fassung der Niederschrift wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

  
  
  4. Zuschüsse zur Beschaffung wertbeständiger Gegenstände 

Vorlage: 059/2007 
  

 
 Beschlussvorschlag: 

 
Entsprechend der Vorlage des Gemeindesportbundes werden der SV 
Gödens, dem TuS Sande und dem Gemeindesportbund Zuschüsse zur 
Beschaffung wertbeständiger Gegenstände im Rahmen der 
Sportförderungsrichtlinien in Höhe von einem Drittel der entstehenden 
Anschaffungskosten gewährt, wobei die ausgewiesenen Zuschüsse nicht 
überschritten werden dürfen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

  
  
  5. Errichtung einer Paddel- und Pedalstation am Ems-Jade-Kanal in 

Sande 
Vorlage: 063/2007 

  
Die Verwaltung stellte anhand einer Präsentation das Projekt vor. Es 
wurde vorgeschlagen, die Paddel- und Pedalstation in Aurich zu 
besichtigen und einigte sich auf den 12.06.2007 um 14.00 Uhr als Termin. 
 
 
 

  
  
  
  
  6. Radwanderweg Sande 

Vorlage: 064/2007 
  

Die Verwaltung stellte eine mögliche Route für einen Radwanderweg 
anhand einer Präsentation vor. Es wird davon ausgegangen, dass viele 
Gruppierungen in Sande, die sich mit diesem Thema beschäftigen, das 
Projekt unterstützen können. Es wurde hervorgehoben, dass es sich bei 
der vorgestellten Route zunächst um eine Skizze handelt, die noch 
veränderbar und ausbaufähig ist. 
 



 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem von der Verwaltung vorgeschlagenen Konzept zur Erstellung eines 
Radrundweges Sande wird zugestimmt.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

  
  
  7. Mitteilungen,  Anfragen und Anregungen 
  

a) Ein Ausschussmitglied gab bekannt, dass am 11.05.2007 um 20.00 
Uhr die Jahreshauptversammlung des TuS Cäciliengroden 
stattfindet. 

 
b) Es wurde aufgrund eines Artikel im Bahnjournal angeregt, zu prüfen, 

ob die Möglichkeit der Übernahme einer Bahnpatenschaft seitens der 
Gemeinde Sande besteht. Hierzu erklärte der Bürgermeister, dass 
dieses Thema bereits mit Vereinen und Gruppen vor mehreren 
Jahren besprochen wurde und damals keine Resonanz zu 
verzeichnen war.  

 
 Ein Ausschussmitglied wies auf den schlechten Zustand des 

Bahnhofsvorplatzes hin und vertrat die Ansicht, dass hier gehandelt 
werden muss, egal ob die Bahn für die Aufwendungen eine 
Entschädigung zahlt oder nicht. Hierzu wurde informiert, dass im 
Rahmen der Patenschaft Kosten für Gerätschaften übernommen 
werden. Die Verwaltung wird eine mögliche Patenschaft prüfen. 

 
 
 
 

  
  
  
  
 
 
 
Schluss der Sitzung: 17:40 Uhr 
 
 
 
 
       
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Schriftführerin 
 



 
 
 


